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FRACTION 
Lola ARTIGAO 
Tom BELLION 
Lucien MAX 
Annette WILLEMS-KIRSCH 
 

 

 

 

 
Administration communale de Schengen 
Collège des Bourgmestre et Échevins 
75, Wäistrooss 
L-5440 REMERSCHEN 

 
Commune de Schengen, le 18 décembre 2024 

 
 

Transmis par courriel 
et par voie postale 

 
 

Objet :  QUESTION ECRITE BZ#15 | 2024 
 
Monsieur le Bourgmestre, 
Messieurs les Échevins, 
 
 
Les conseillers communaux de la fraction « Besser Zesummen » ont le plaisir de vous 
soumettre en annexe la 
 

question écrite BZ#15 | 2024 
concernant la très récente entrevue du Collège échevinal 

avec Madame la Ministre de la Mobilité 
 

tout en priant le Collège des Bourgmestre et Échevins d’y répondre dans les plus brefs délais 
et de la porter à l’ordre du jour de la prochaine séance du Conseil communal. 
 
Dans cette attente nous vous prions d’agréer, Messieurs, l’expression de nos salutations les 
plus respectueuses. 
 

Pour la fraction « Besser Zesummen » 
 
 

Tom BELLION 
Conseiller communal 
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QUESTION ECRITE BZ#15 | 2024 
[ introduite par la fraction « Besser Zesummen » le 17 décembre 2024 ] 

 
concernant la très récente entrevue du Collège échevinal avec 

Madame la Ministre de la Mobilité 
 

 
 
Monsieur le Bourgmestre, 
Messieurs les Échevins, 
 
Comme vous le savez les opportunités et les obstacles à la mobilité des citoyens de la commune 
de Schengen nous tiennent beaucoup à cœur, surtout dans le cadre transfrontalier européen dans 
lequel ils se déplacent souvent. A ce propos nous tenons à vous remercier de nouveau d’avoir fait 
vôtre notre proposition de résolution contre les contrôles frontaliers ponctuels réintroduits 
récemment par l’Allemagne et la France. 
 
Nous référant à votre récente entrevue avec Madame Yuriko Backes en sa qualité de Ministre de la 
Mobilité et des Travaux publics nous souhaitons obtenir des réponses aux questions suivantes : 
 

1. Quand est-ce que la commission consultative de la mobilité et de la voirie viticole et rurale 
de la Commune de Schengen a-t-elle été saisie par le collège échevinal pour proposer des 
sujets qui lui tiennent à cœur à aborder lors de ladite entrevue? 

2. La question parlementaire #1505 posée par l’honorable députée Paulette LENERT 
concernant l’utilisation de l'échangeur de l'autoroute A13/E29 à Schengen par les poids 
lourds a-t-elle était évoquée lors de l’échange ? Quelles ont été les réponses y apportées 
par Madame la Ministre ? 

3. La refonte du règlement de circulation de la commune de Schengen, en chantier depuis des 
années, a-t-elle été évoquée ? Quelles ont été les conclusions tirées, quel est le plan 
d’action convenu ? 

4. Qu’en est-il des arrêts de bus supplémentaires de la ligne RGTR 413 introduits il y a peu de 
temps ? Seront-ils maintenus, tout en sachant qu’ils prolongent de manière significative le 
trajet des utilisateurs prenant le bus à Remich, Wellenstein et Mondorf-les Bains pour aller 
dans la capitale luxembourgeoise ? 

5. Comment la circulation sera-t-elle réglée, voire réinventée, au plus tard à partir du 15 juin 
2025 devant le musée européen rénové à Schengen (Rue Robert Goebbels) ? 

6. Des chemins pour piétons seront-ils mis en place, voire parfaits, le long des routes entre 
différentes localités de la commune de Schengen, notamment entre Remerschen et 
Wintrange et entre Elvange et Ellange ? 
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7. Le Collège échevinal a-t-il demandé d’inclure les arrêts « Wellenstein Centre » et 
« Wellenstein Caves Coopératives » au niveau de la ligne RGTR 432 pour permettre aux 
habitants de Wellenstein d’être connectés directement aux huit autres villages de la 
commune de Schengen ? 

8. Quand est-ce que un arrêt de bus sera-t-il installé à proximité du centre commercial 
« Borders » à Schengen ? 

9. L’idée de certains vignerons, disposés de vendre le cas échéant leurs terrains, de construire 
un « Park&Ride » à hauteur du rond-point entre Schengen et Remerschen a-t-elle était 
discutée ? Dans l’affirmative, quelle est l’opinion de la ministre à ce sujet ? 

10. La proposition de la fraction « Besser Zesummen » de réaménager ledit rond-point autour 
de la thématique « Schengen » en vue du 40ème anniversaire des Accords de Schengen a-t-
elle été présentée à la ministre ? Dans l’affirmative, quelle est l’opinion de la ministre à ce 
sujet ? 

11. Quels ont été les autres sujets portés à l’ordre du jour de ladite entrevue ? Quelles en ont 
été les conclusions ? 

12. Quand et sous quelle forme les membres du Conseil communal, les services techniques et 
administratifs concernés et la Commission de la mobilité et de la voirie viticole et rurale 
seront-ils informés des conclusions de l’entrevue ? 

 
 

Avec nos salutations respectueuses, 
les conseillers de la fraction « Besser Zesummen » 


